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彰化縣大村鄉民代表會第 21屆第 5次定期會議事錄 

壹、議事概要 

  開會日期：民國 110年 05月 20日起至 05月 31日止共 12天。 

  開會地點：大村鄉民代表會議事廳 

出席人員：游主席振府、副主席黃錫暉、代表賴木道、代表吳廣 

助、代表賴志銘、代表沈季稜、代表陳祿福、代表陳 

珮琳、代表賴慶昇、代表賴玟廷、代表賴瑞盛。 

  列席人員：鄉長游 盛、主任秘書蘇文火、民政課長徐孟甄、財 

政課長劉茹華、行政課長（蘇文火代理）、建設課長張 

哲郎、農業課長楊育鑫、社政課長程淑慧、主計主任 

柯錫昌、人事主任賴明篇、政風主任張鈞焯、幼兒園 

園長（葉連勝代理）、清潔隊長蘇世賢、公管所長江榮 

富、本會秘書張麗紅。 

貳、宣佈開會 

  甲：預備會議 

乙：報告事項 

  丙：質詢事項 

  丁：討論事項 

  戊：臨時動議 

    閉  會 

               大村鄉民代表會主席 游振府 

                          紀錄員：黃佳菁 
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甲、預備會議 

   大會主席致開會詞： 

今天開第 21屆第五次定期會，鄉長、主秘、各課主管、代 

表同仁大家早安，大家好。這一次的會期主要是審議 109年度 

總預算，希望各位代表有何意見踴躍提出，在這裡祝福我們大 

會成功。 

 代表抽籤決定席次 

   請依抽出席次就坐。 

 報告代表出席人數 

   達法定開會人數。 

報告議事日程 

  本第 21屆第 5次定期會 05月 20日起至 05月 31日止為期 12 

天。 

 報告上次大會議決案處理情形 

      請參閱鄉長施政報告。 

乙、報告事項     

游鄉長盛：大會主席、各位代表大家好，今天是我們第 21屆第 

5次定期會開會，本人率領鄉公所各課室主管做施 

政報告，特別感謝主席以及代表，大家共同支持， 

可以讓鄉政順利來推動，本人是針對過去這半年公 
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所的施政報告來向貴會報告，針對生活圈道路大仁 

路二期（自強路至松槐路）目前已在辦理協議價購 

，大溪路和田洋巷也都在施工了，因為茄苳路道路 

開墾之後，有一些排水問題，所以在茄苳路做下水 

道延續，讓水路可以暢通。針對福興日照，我們目 

前有發包，現在是一些線路的遷移，可能最近也會 

完成，完成之後就開始動工。我們因為疫情的關係 

，一些工作也都會延遲到，包括長照跟聯托，這個 

也都有工期延遲的問題，公所這邊也都盡力監督， 

可以照工期來順利推動。針對我們鄉內的設施、社 

會福利，今年保險改成 100萬元，從 2月 17日以後 

，鄉民保險有調整成 100萬元，到目前有 6件意外 

的認定，也都在辦理中。針對鄉政預算的問題，也 

跟大家報告，最近有一筆遺產稅 5億 7,000萬元進 

來，目前我們的鄉庫裡面是有差不多 13億 5,000 

萬元，目前在鄉庫，針對大村活動中心也都在辦徵 

收，準備在辦規劃設計要蓋，包括土地徵收也都已 

經在進行了，還有擺塘活動中有一個新建案，土地 

已經取得，事業計劃地目變更也都好了，最近會發 

包。聯托的二期工程最近也會發包，來持續進行， 
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今年因為預算編列的問題，今年度的小程工程預算 

編列比較少，在代表會的建議之下，在今年也還要 

追加一些小型工程，來應付地方的需求，要做的工 

作可以順利來推動，所以還有編列一些小型工程預 

算。針對公所所有的工程，也都是依照採購法、或 

現有法規的行政程序來處理，要求公所可以全力將 

鄉內的這些工作做好，因為這一次疫情的關係，到 

底疫情要拖多久也不知道，我們也希望在最近疫情 

嚴竣的時間裡面，希望在防疫優先的情況之下，可 

以將資源及人力盡量用在防疫的工作上面，若是有 

什麼需要或是做比較不好的地方，也希望這些代表 

能來建議，公所一定全力來配合、全力來做，其他 

若是有沒報告的地方，麻煩代表參酌施政報告，在 

這裡非常感謝代表的支持，祝大家身體健康，謝謝 

。 

各單位工作報告 

因為疫情的關係，請各位代表參閱資料，如果有疑問再洽 

詢承辦單位。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                       

吳代表廣助：大會主席、秘書、鄉長、主秘以及各課室主管、 

各位代表同仁，本席建議本次會議 31日議程討 
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論提案，建議下個禮拜一執行，請主席裁示。 

大會主席黃錫暉：各位代表有意見嗎？同意的請舉手。 

大會主席黃錫暉：多數通過。今天開會到此。 

  5月 24日 

討論提案 

公所提案 

第 1號提案人：游鄉長盛 

類別：財政、主計 

  事由：請審議本所 109年度第二預備金動支數額表。 

   理由：依據「預算法」第 70條規定，提請貴審議。 

   辦法：審議通過後併本鄉 109年度總決算辦理 

議決：照原案通過 

第 2號提案人：游鄉長盛 

類別：財政、主計 

事由：請審議本鄉 109年度歲入、歲出總決算。 

理由：本鄉 109年歲入、歲出總決算業依「決算法」及 109年度 

「總決算編製作業手冊」編製完竣，提請貴會審議。 

辦法：審議通過後，函報縣府及審計室核備並依法公布 

議決：照原案通過 

第 3號提案人：游鄉長盛 



 6 

類別：財政、主計 

事由：請審議本鄉 110年度總預算第一次追加（減）預算（案） 

。 

理由：本鄉 110年度總預算第一追加（減）預算（案），業依「預 

算法」及 110年度「總預算編製作業手冊」之規定，並衡 

酌業務實際需求編製完竣，提請  貴會審議。 

辦法：審議通過後，函報縣府及審計室核備並依法公布 

大會主席游振府：關於本案代表還有很多意見，所以暫時擱置。 

5月 28日 

丙、質詢事項 

大會主席游振府：今天排的是綜合質詢，有要表示意見嗎？  

賴代表木道：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各課室主管、代 

      表同仁各位代表，大家好。我要請教農業課長，這些 

      葡萄隧道每年編列的預算，差不多是多少？整修保養 

的費用？ 

楊農業課長育鑫：代表說的是我們預算裡面的部分嗎？ 

賴代表木道：對。 

楊農業課長育鑫：葡萄隧道如果有一些要噴藥，還是有一些東西要 

處理的部分。 

賴代表木道：一年編的預算是多少？ 
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楊農業課長育鑫：我們現在是一年編 3萬元。 

賴代表木道：一個地方還是…… 

楊農業課長育鑫：所有的部分目前是一年編 3萬元。 

賴代表木道：過溝、南勢二處葡萄隧道一年才編 3萬元，對嗎？ 

楊農業課長育鑫：對，沒有錯。 

賴代表木道：都是用在清除雜草嗎？  

楊農業課長育鑫：有時有人會反應有一些草或是什麼要處理的，還

是一些妨礙交通的部分才會去處理。 

賴代表木道：葡萄隧道還有在運用？ 

楊農業課長育鑫：目前只有在新做的南勢葡萄隧道前面這一段才剛

用好，這個部分有在運作，其他部分也是閒置著。 

賴代表木道：：都沒有在運作嗎？ 

楊農業課長育鑫：目前就是照現況這樣，人家若是反應一些問題去

處理而已。 

賴代表木道：：是不是有人反應是影響到葡萄園的運作，還是影響

人家的過路，還是環境髒亂？ 

楊農業課長育鑫：就是若是有人反應時，公所這邊會去處理。 

賴代表木道：沒有在運作也沒有在長葡萄，是不是也變成一個髒亂

點，會影響到我們農民，是不是需要公所農業課這邊

來想個辦法，是不是有需要拆除還是如何，恢復原狀 
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，不然編列這個也都是浪費的。 

楊農業課長育鑫：這個部分要拆除，因為又涉及到當初要蓋的時候 

，隧道跟葡萄園有一些設施的部分都已經結合在 

一起，我們來研議看看若是要拆除，是要如何處 

理還是如何執行。 

賴代表木道：你看這樣適當嗎，你們也需要去勘查看看，大家研究 

一下，不然也有人在反應，像南勢那個新設的，水溝 

沒辦法整理，導致農民也無法整理，髒亂點那麼多。 

楊農業課長育鑫：之前是曾經發生過，棚架和鐵管會去阻礙到水利 

站那邊來清淤還是什麼。 

賴代表木道：對，這變成我們公所設施，以致於百姓不敢去變動， 

我以前就有麻煩鄉長，農民耕種沒辦法過去，我們可 

以把一些鋸掉，我也有請示過鄉長，這種情形就是譬 

如我的田在路邊，但是機械不能下去，是不是影響到 

我使用的問題，葡萄隧道若是在運用，我沒話講，我 

當初同意你們去使用，但是今天葡萄隧道都沒有在運 

作了，等於這個沒有用，今天若是有在運作，就是有 

用東西，沒有在運作，等於廢了，就要移除了，變成 

廢棄，我們可以在這方面來研究一下，研究該如何處 

理，因為這種會影響到農民的權益，又不是一年還是 
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三、五年有去整修，去除草，有固定的人去種葡萄還 

是綠化，沒有，你自己應當有去看過，有嗎？幫你們 

編列那麼多，我覺得編列這些都是浪費，倒不如把這 

些錢運用在別的地方，用在比較好的地方，你可以考 

慮一下，跟鄉長請示好好來研究。 

楊農業課長育鑫：感謝代表，這個部分我們內部再來討論看看。 

賴代表木道：因為這是有農民在建議的，當初從賴炳輝鄉長到現在 

，我們都閒置在那裡，尤其水溝，主要是排水的問題

沒辦法處理，這是個大問題，好嗎？謝謝。 

  陳代表珮琳：課長請留步。補充一下賴代表說的葡萄隧道，我們過 

溝的葡萄隧道，我去年就有反應掉下來電線到現在都 

沒處理，是不是要等發生一些事之後你們才要去做善 

後，你可以去看過溝掉下來電線好多。 

  楊農業課長育鑫：那個情況其實我們也了解，之前是有想說是不是

要去把整個隧道上面所有以前的燈條跟一些藤蔓

去除掉，那時候有請廠商估價，整個清理下來算

一算。 

陳代表珮琳：可是你們後續都沒有什麼回應。 

楊農業課長育鑫：所以我們那時候就是……。 

陳代表珮琳：一年多了。 
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楊農業課長育鑫：後來也就想說研究看看，如果把整個隧道移除掉，                  

看哪個方案去做比較可行。 

陳代表珮琳：可是你不是沒有在進行了嗎？沒有追蹤，你們就是這

樣子擱著。 

楊農業課長育鑫：這個部分可能就是新的部分已經做好，舊的兩個

我們就是來研究看看，是不是整個連同之前講的

部分，看是要移除掉還是如何的處理。 

陳代表珮琳：好，那你們看怎麼樣再來做。我現在來請教建設課長 

，我想問之前為什麼有一些已經規劃設計好了，我一 

直催，都沒辦法去進行這些小型的工程。 

張建設課長哲郎：以今年度的預算來講，在編列的時候，這些小型 

工程款的部分編列了 1,500萬元，這 1,500萬元 

我們在今年的 2月、3月的時候已經都用罄了， 

這一次要請貴會再做一個追加 2,750萬元預算， 

我們會把這個部分再來做重新的檢討，這個部分 

跟代表報告。 

陳代表珮琳：可是每年也是都這樣講，去年年初、年底都這樣講， 

都是這樣回應。 

張建設課長哲郎：是不是會後的時候跟代表再確認是哪一段的部分 

，該部分安排順序的時候，我們再來跟代表做確 
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認。 

陳代表珮琳：因為之前選舉的時候我們有跟人家開支票，但是因為 

沒有辦法去實現，我們要如何去跟鄉民交代。 

 張建設課長哲郎：是不是會後的時候跟代表確認到底是哪一段？哪 

一些工程？能不能排的進去，至於時程的部份再 

來跟代表做確認。 

陳代表珮琳：好，你們看如何去安排。 

賴代表玟廷：建設課長，你何時來公所的？ 

張建設課長哲郎：跟代表報告，我是去年 7月底來這裡報到。 

賴代表玟廷：到現在 5月，已經來 10個月了，這是有一個在美港橫 

巷，正新董事長家門前，這條路已經反應很久了，為 

什麼反應到現在都沒有去做？你解釋一下。 

張建設課長哲郎：這個部分跟代表報告，自從我來了以後，我是今 

年 2月、3月知道這件事情，知道之後我就已經 

責成我們的承辦人下去做設計跟去安排，在這裡 

也要跟代表報告，整個流程來講，我要先去現場 

看，要去設計、發包、施工，需要一段時間，關 

於代表你所說的這件事情，我們這一件案件是差 

不多在 80米至 100米左右的 ACQ面，這個工程可 

能是我們公所在發包的時候跟別的做結合的動作 
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，整個動作都有在做，剛才也跟代表報告，因為 

小型工程款 2月、3月都已經滿了，沒有辦法再 

做，所以希望代表會通過，追加 2,750萬元的時 

候，我們今年的小型工程款的部分才能繼續下去 

推行，這個部分的前期作業都有在安排、設計， 

都有在處理了，以上跟代表報告。 

賴代表玟廷：橫巷村長的前面這個，這是我們同區的代表申請的， 

今天做這個我們是很高興，但是你們在施工的時候有 

用心嗎？這在旁邊差一點點，為什麼不能順便一起施 

做，做這個有分大小漢還是什麼，這個部分你解釋給 

我聽一下。 

張建設課長哲郎：我們每一個案都是有一個排程，一定的程序在處 

理，絕對沒有大小漢的問題。 

賴代表玟廷：不然為什麼他有做，我的就沒有做，我在那裡要如何 

對鄉親交代，我請教你一下？你也稍微想一下，今天 

如果是做在別的地方就算了，剛好又一樣，今天若是 

在做別的地方，人家不會去比較，是不是這樣，你有 

想一下嗎？你們沒有在處理嘛，你這樣會造成我們的 

困擾，今天要是沒有，大家都沒有，怎會是他有，我 

沒有，你當作我代表這樣而已，你解釋看看。 
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張建設課長哲郎：以上感謝代表的指教。 

賴代表玟廷：你要讓我有辦法做人，你讓我們沒辦法做人，我到現 

在還想不透，你跟我解釋一下，今天沒有，就都不要 

做，有，差一點點而已，為什麼不要做完善？做就是 

要完善，你想一下，你的立場是如何？我要如何執行 

？我請教一下，你回答看看。 

張建設課長哲郎：感謝代表的指教，以上代表所指示的部分，下次 

我們會檢討一下，在每一個區域要做工程的時候 

，做這種小型工程款，要施做之前我們會做一個 

統核來檢討，整體性來處理這個問題，感謝代表 

。 

賴代表玟廷：這樣說明大家都有辦法接受，規劃你要注意一下，今 

天你沒有選票的問題，我們有選票的問題，今天不是 

來做我家，這都是鄉親的建議，一樣都是代表，不要 

分大小漢，可以嗎？這個你要思考一下，以上。 

張建設課長哲郎：感謝代表的指教。 

賴代表木道：我要請教建設課長，譬如代表會准的這些預算，像這 

些預算編列的時候，是不是需要我們這些代表來背書 

、會勘？ 

張建設課長哲郎：代表說小型工程款這部分嗎？ 
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賴代表木道：是。 

張建設課長哲郎：我們每一個工程要施做、立案之前，都一定會跟 

代表、建議單位做確認。 

賴代表木道：大大小小案件都要代表來確認？ 

張建設課長哲郎：譬如我們在舖路做水溝，這個部分也是。 

賴代表木道：還是沒超過十萬都不用？ 

張建設課長哲郎：我們所做的工作一定從代表還是村里長建議的時 

候，我們才會簽呈給上面做批示。 

賴代表木道：不用代表背書、會勘吧！ 

張建設課長哲郎：要施做之前都會拜託代表來跟我們指導一下。 

賴代表木道：一定要給代表會勘過嗎？會同紀錄？ 

張建設課長哲郎：會同紀錄是一定都有的，但是有時候譬如比較小 

件的，是跟村長。 

賴代表木道：今天比較不好意思要問你，剛才賴玟廷代表在會期上 

有提到就是這樣，不好意思，就又沒有了，還要等候 

鄉長這邊再增加預算，這種情形我是認為，我們可以 

先編一些，你這種話，我希望課長跟你這些課員說這 

種話儘量不要說，聽的人心裡會不舒服，像之前沒有 

錢要向外面要，我們自己有錢了，你這句話講給這些 

代表聽，所以賴玟廷代表聽了當然會心裡不舒服就是 
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這樣，我們准給你們的，別人有做，我怎麼就沒有做 

，像你說的今年又編不夠，不然你錢編去哪裡？這種 

情形應當是大家要研討，拜託鄉長可以讓我們再追加 

預算，我們若是今年編的預算不夠，不然我們多一點 

，代表會應當會沒有意見吧，鄉長，是不是？所以你 

這種說法，讓代表會聽了，比較不適當，若是說我們 

自己沒錢，要做地方的施設，做不了，這樣沒話講， 

還是說今天你們要工作，我也沒話講，不是，現在是 

都委外發包，今天只是我帶你去，你現場去畫一畫， 

，課長，這個情形希望好好改善，每筆錢好好來運用 

，讓這些代表明細了解一下，不要讓代表覺得，沒錢 

了，還要重編追加預算，你只有一句沒錢了業務都停 

擺？賴玟廷代說的意思就是這樣，你若是說沒錢，我 

們自己沒錢沒話講，這個我們可以接受，不是，我們 

本身自己鄉庫有錢，這是地方建設，不是要拿做什麼 

，建設課長你應當要體會到，對嗎？你這樣可以了解 

嗎？謝謝。 

  張建設課長哲郎：感謝代表。 

  大會主席游振府：代表所提出來的質詢，我們做工程的問題，不能 

  連建設課都搞不清楚，那不是有錢、沒錢的問題 
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，是我們今年編的預算花完了，代表想做什麼工 

程，你們都答應沒關係，只是要跟我們這些代表 

說一下，可能會慢一點，不是像你說的沒錢可以 

做，公所的錢那麼多，怎麼沒有錢？一年一年編 

的預算，你們花完了，一再跟你們交代，編的預 

算沒錢了，你就要跟代表說一下，說我們現在預 

算已經花到差不多了，不然就要等 2個月，不可 

以說我們公所沒錢，公所那麼多錢，怎麼會沒錢 

？我們預算不夠，沒有錯，我們這些代表跟你說 

，你們主管要會講話，不是直接就回說沒錢，說 

沒錢就不用做，大家都說沒錢，我都不用做，該 

                  做的要做，鄉長也說沒有錢該編要編，是要跟鄉 

                  長提議一下，說我們的預算花到現在沒了，說一 

                  下，跟鄉長報告，該當要怎麼做，像代表跟你說 

                  要編一條路，你說沒有錢，沒有錢，好啊，大家 

                  不要做，這也是不可能的事情，像今天我們憑良 

                  心講一句話，今年如果編列 3千、5千都花完了 

，其他較慢講的代表，可能要等 2個月，無法馬 

上施做，像這種情況你們都要跟代表提醒一下， 

不是只有說沒錢就算了，沒錢你也可以去找鄉長 
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報告，是怎樣的做法，讓人聽起來感覺比較好？ 

你說他多早講，就是沒有錢你也要跟鄉長講一下 

  ，有錢、沒錢，鄉長會去處理，像剛代表講的 100 

米的路才多少錢，怎會沒有呢？難怪代表聽了會 

不舒服。 

張建設課長哲郎：跟主席報告，抓起來那一段是差不多 100萬左右 

。 

大會主席游振府：那怎可能會沒錢，你們要回答的讓代表覺得很實 

在，不是隨便回答，你說沒錢，說不過去啊，大 

家都知道大村鄉錢那麼多，錢那麼多是能花跟不 

能花，是說我們編的經費花完就沒了，不要說今 

天沒錢，說沒錢會讓人家笑，你若是做不到就是 

跟鄉長、主秘報告一下，不要推掉，推掉還是要 

做，希望你們這些主管以後也不要常說沒錢，說 

沒錢，看了一定會生氣，你們這些主管稍微注意 

一下，有錢、沒錢，不是這樣說沒錢了，就沒事 

了，應該是找鄉長想辦法一下，我們鄉的代表跟 

別的鄉鎮市的代表是不一樣的，我們一年可以做 

好幾百萬，別的鄉鎮怎樣可能，加上我們的代表 

都很好溝通可以互幫忙，一個議員也才做 5百萬 
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，一個代表那有可能做 5百萬，那是公所有錢， 

讓你們好操作，有辦法盡力做好就好，不要說沒 

錢，只會讓代表生氣被念，那也是你們倒楣而已 

，沒錢再想辦法，今年 11月初的預算，過年花完 

了，這一次開定期會再補下去，拜託這些代表， 

今年度要做的工作若是不能做，就稍微擋一下， 

到明年選舉的那一年，鄉長再去想辦法，選舉那 

一年來做才有效果，鄉長你說對嗎？你要想辦法 

，不然到時鄉長多漏氣的。 

游鄉長盛：主席、各位代表，因為我們的小型工程，實際上是這幾 

年裡面所編的工程，都是讓代表會執行，我不曾去指派 

該做哪些，依照傳統，一般是公所留一半，一半讓代表 

會去建議，一半公所自己去執行，一般是都這樣，但是 

我們這幾年完全是代表會去使用，所有經費都是代表會 

去使用，今天的工作是輕重緩急，早期登記到完成都有 

一定的作業程序，並不是可以同一時間進行的，這樣較 

無可能，再來就是代表建議葡萄隧道的問題，這也是很 

頭大的事，如果花錢去整理就沒作用，不花錢整理又造 

成環境髒亂，公所是希望代表會是不是可以做一個臨時 

動議案，來決定是否拆除？這是整鄉都看的到的問題， 
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每個代表也都會有不同的意見，到底是要留或拆除，如 

堅持要使用的話還要花好幾百萬維護，也沒作用，之前 

一年編幾十萬做維護，也沒看見效果，所以我們現在改 

編一年 3萬做簡單的環境維護，因為你再花 3百萬也沒 

有作用，也沒有停車場，也沒有什麼，也沒有一個廁所 

，怎麼做也沒作用，就算一年花 3千萬也沒有作用，連 

個基本設施也沒有，這也是公所最主要的大問題，所以 

也是希望代表會能提臨時動議再來做一個決議，讓公所 

去做執行，因為也不是我們公所想要怎麼做就能做的， 

都還是要經過代表會這邊的同意，才能共同的來處理， 

至於整個預算的運用，要花得有價值，不是每個建議我 

們都要做，也不是建議就有辦法馬上去執行，因為牽涉 

到多問題，包括建議了之後執行單位要去執行時，還會 

遇到有其它意見的，不是設計後要公所馬上去做，就有 

辦法馬上做，所以建設課以後的所有工作，不管代表建 

議起來到底可不可行，應該你們要去評估，不可以發包 

下去，做一半才說要改、要怎麼做，以後那種工作不要 

做，還是沒辦法解決問題，整個工程做得亂七八糟，想 

的跟理想做的完全不一樣，那種工作不用做，在這裡也 

拜託這些代表，針對各地方的需要，希望把錢花在刀口 
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上，是要真的對地方有改善的，不然一直做、一直做， 

也不改善，一點建設都沒有，包括這幾年來大家做的都 

有看到，你說董事長別墅那裡，該改善、該做的，都要 

好好做一個規劃，做起來是有效益，不要說都做沒效益 

的東西，浪費資源，我在這裡也非常感謝代表會這些代 

表對公所的建議，也會好好來做一個檢討，在這裡感謝 

大家。 

賴代表慶昇：主席、副主席、秘書、村長、主秘、各課室主管、代 

表同事，大家好。請教一下鄉長，你站起來講就好， 

因為現在疫情很嚴峻，我不知道我們公所跟上級單位 

縣府，有沒有在聯繫，因為我們身為民意代表，百姓 

都會問，結果很多小問題都無法回答，我說最簡單的 

一項就好，百姓在問公所 65歲有沒有在打預防針，我 

也不知道，也不曾聽到在說，衛生所也不屬於我們的 

單位，公所和衛生所都沒聽說，我知道 65歲的人有去 

注射，可是後面要注射的卻說沒有了，也不知道什麼 

情形，我是不知道我們公所這邊跟上級單位是否有在 

聯繫開會，也讓我們代表知道一下，不然百姓在問， 

也不會回答，最近因為疫情關係不知是否有在開會。 

游鄉長盛：代表跟你報告一下，我們的防疫是一個特別法，特別法 
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是中央指揮，中央是指揮縣政府，縣政府再指揮公所， 

我們跟縣政府這邊是視訊會議，每一天都有視訊會議， 

再來一點就是針對確診者，除了他初步公告的足跡以外 

外，我們也不可以亂說，說了就是犯法，包括確診者的 

資料也沒有給我們，至於防疫疫苗的問題，到底要如何 

注射，因為到現在是沒有疫苗的，彰化縣一百多萬的人 

口，昨天看電視，才一萬多支疫苗，至於這個疫苗該怎 

麼分配還是在縣府的權限之內，也沒有跟我們說明白， 

我們也沒辦法去說，早上我跟主秘在討論，希望代表能 

夠支持，我們現在整個防疫措施的做法，在疫情嚴峻時 

，希望各村能同一時間去做消毒，我們這禮拜已經做一 

次了，這個動作一定要做，但是只靠清潔隊有點應付不 

來，所以我們是希望各村都能推動，各村是一萬塊的經 

費，請各村村長帶人去大小街道消毒，照現在疫情來看 

，可能要做持續二個月的工作，包括我們的防疫設備、 

隔離衣，清潔隊員徵收垃圾的時候，現在都穿隔離衣， 

若是有確診的地方，我們的清潔隊員去消毒，就要戴 N95 

口罩跟防護衣才可以出去，為什麼公所這邊一直自己去 

做，為什麼不叫國軍來，大村的葡萄產期是這個時候， 

這時候若是叫國軍來做消毒，會去影響到我們整個的農 
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產品推銷，所以我們希望用最低調的方式來渡過這次的 

疫情，讓這些葡萄的產銷能夠順利去進行，因為看電視 

的感覺是不一樣，若是國軍進駐的時候，就會讓人感覺 

疫情嚴重，誰敢你買農產品，所以早上跟主秘在討論這 

個問題，要提預算來做防疫，我們用最低調的方式加強 

防疫，包括我們的安全措施跟一些設備，包括清潔隊員 

每天要跟百姓接觸，要如何去做保護，還有疫情確診的 

足跡，要去做消毒的時候，對本身防護的這些東西都要 

去做準備，在這裡跟代表報告。 

賴代表慶昇：鄉長，我是在說像這樣，上面根本沒有消息讓我們知 

道。 

游鄉長盛：都沒有啊。 

賴代表慶昇：我現在在問你，因為很多百姓都在問我，我 65歲是要 

去哪裡注射疫苗，都沒有人通知，也沒有人通報。 

游鄉長盛：以前注射疫苗也是衛生所直接去通知的，因為有多少疫 

苗他們自己知道。 

賴代表慶昇：衛生所去跟誰通知，也沒有辦法問他。 

游鄉長盛：跟代表報告，若是疫苗來的時候，我們公所的清潔隊員 

為優先在內，至於他們要注射什麼人，是衛生所依照分 

配，依照行程去做，我們外面沒辦法通知。 
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賴代表慶昇：不是說怎麼注射，當然誰先注射，但是上一波也是 65 

歲注射過，後面還有嗎？大家也都在問，65歲都去注 

射過了，為什麼都沒有通知我們。 

   游鄉長盛：那個我們沒辦法做。 

   賴代表慶昇：公所怎麼沒有通知我們。 

   游鄉長盛：這個訊息我們也沒辦法知道，因為疫苗什麼時候要來也 

不知道。 

  賴代表慶昇：有的知道要去注射，有的都不知道。 

游鄉長盛：沒有，他們會被通知去注射的，表示有名單在那裡，才 

會叫他們這些人來注射，這些人才會知道。 

  賴代表慶昇：我覺得注射疫苗有黑箱作業，知道的人就注射，不知 

道的人就沒得注射。 

游鄉長盛：對，那也是衛生單位才可以處理，他們才有辦法處理， 

我們也沒辦法處理。 

  賴代表慶昇：你們跟上面都沒在溝通，至少你要注射疫苗也要…。 

游鄉長盛：這不是沒溝通，我們都有跟他講，包括足跡、確診者給 

           我們，他們都沒辦法給我們，我們都有向他們要求，但 

           是依照疾病防制法裡面，因為很多事情是不可以去宣傳 

      不可以去亂講話，亂講話、亂宣傳都是有罰責的，都是 

      要罰的。 
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賴代表慶昇：我是說疫苗分配也沒有通知公所，我們村長也不知道 

，代表也不知道，村幹事也不知道，也有人注射過， 

也有人要注射沒得注射，若是都沒有人注射，沒話講 

，就是有人注射才麻煩，衛生所 15號就有人注射過 

了，若是都沒有注射，都沒有事情，現在就是有的人 

有注射，百姓四處問，我去注射，你為什麼不去注射 

。 

游鄉長盛：跟代表報告，疫苗從半年前就開始去注射，但是那時候 

有的人不接受這個疫苗，不去注射，後來大家看到疫情 

情變嚴重時，又爭著要去注射，就變成沒有疫苗。 

賴代表慶昇：不是，是說上批有注射的人，我們也都不知道，他也 

沒有通知，我是說他難道沒有通知公所這邊說 65歲的 

人可以來注射，我們什麼也都不知道，遇到百姓，他 

說他有去注射，對嗎？ 

  游鄉長盛：現在疫苗…。 

  賴代表慶昇：現在不是說疫苗，是之前那一批 65歲有注射到，現在 

             有的沒有注射到，他也沒有通知要先去登記。 

游鄉長盛：我們有多少工作就做多少，有多少疫苗就會通知多少人 

，沒有了，就不會在通知了。 

賴代表慶昇：通知就不公平啊！要怎麼通知，一鄉那麼多人，100 
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支是要通知幾個村，這樣公平嗎？也不公平，還是照 

分配，100支的話，一個村 7支、8支下去分配，那要 

怎麼訂規矩，誰先打？ 

  游鄉長盛：沒有，那是衛生所去處理。 

賴代表慶昇：上級一定會跟我們指導的，因為衛生所說起來也不是 

我們代表會的，我們如果去問，他們也不會理我們， 

我不是說要你們全部都注射還是怎樣，我是說要你們 

了解怎麼分配，還是先來登記，你也讓百姓知道，村 

幹事、村長知道，你們先去登記，這樣才比較公平， 

現在不是，有的有注射，有的沒注射，也不知道要不 

要先去登記，還是不用，衛生所在我們隔壁，我們都 

不知道，我是說你們是地方，要常常跟上級連繫。 

  游鄉長盛：都有視訊會議。 

賴代表慶昇：要怎麼注射疫苗，都有一個比較嚴格的管制，沒有錯 

，但是要如何分配，這個就要說得很清楚，一般百姓 

65歲以上怎麼沒有去注射，我想不透，公所我也不知 

道要問誰？衛生所也不能問，是不是他們疫苗下來要 

通知百姓。 

  游鄉長盛：跟我們公所完全都沒有關係。 

  賴代表慶昇：對，沒有關係。 
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  游鄉長盛：除了他們衛生所叫我們代替他們去執行一些通知。 

  賴代表慶昇：這個也很不公平，百姓在問我們也很難回答。 

游鄉長盛：疫苗是中央統一缺貨，包括縣政府也一直喊說沒有疫苗 

注射。 

  賴代表慶昇：疫苗到底是要如何分配？ 

  游鄉長盛：那個我們沒辦法決定。 

賴代表慶昇：65歲要打疫苗，各村是要如何分配，是要來公所登記 

，還是去衛生所登記，我的意思是這樣，因為這個也 

要一個行政命令下來，你們先來登記，我是認為這樣 

說比較公平，因為疫情這麼嚴峻，大家也爭著要注射 

，說實在我也不知道，我說你要趕快去衛生所登記， 

我說到底是對或不對，我也不知道，搞不好衛生所說 

來就有，我們也不知道，我是想說你們身為地方，常 

常會跟縣府開會，你應該多少也知道，我們也是會期 

中才想要問你，當然你要是能爭取到更多疫苗，那是 

更好，疫苗分配越多對百姓就越好，我也知道量不多 

，會造成我們地方民意代表的困擾，有的不知道何時 

打，有的是不知道要先去登記才能注射，麻煩儘量跟 

上級多聯繫，因為我知道衛生所，是你們做鄉長管得 

到，我們做代表的是不會有人理會，議員才管得到， 
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你說疫情要不要通報，他沒告訴你，也沒辦法，疫苗 

注射分配要跟人家講，清潔隊員先注射，村幹事、村 

長比較接觸得到，可以先注射，我的意思不是說代表 

要先注射，我是說別人不要注射才讓我注射，我不怕 

死，我去注射看看，當然是比較有需要的人先注射， 

我是說若是要注射，要公平一點，因為這個大家都會 

怕，大家都會想去注射。 

 游鄉長盛：跟代表報告，衛生所的疫苗給我們公所清潔隊先注射的

原因是，公所有跟衛生所協調，因為清潔隊員會跟百

姓接觸的比較頻繁，所以希望是要先注射。 

  賴代表慶昇：希望基本了解一下，百姓 65歲想要來注射，是要先登

記，還是來了再通知，這沒辦法問衛生所嗎？ 

游鄉長盛：什麼時候疫苗要來，什麼時候要登記，沒有人知道。 

賴代表慶昇：我聽到的怎是說要先去登記，改天來的時候才有辦法 

先注射，我也不知道有無確實，也是希望你們公所要 

去問人家，衛生所在隔壁，是不是先登記，改天可以 

先注射，不然怎麼分得公平，我問你，就是 100支而 

已，16村要分，是要如何分配才公平，你不去問，要 

叫我們代表去問，人家要回答我們嗎？我是希望你們 

能多連繫，沒有什麼困難度，又不是叫他們全部分給 
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我們。 

蘇主任秘書文火：主席、副主席、各位代表，大家早。跟代表報告 

一下，目前縣府針對武漢肺炎這部分，是每個禮 

拜一、三、五下午三點固定都有開視訊會議，公 

所是都要參加，因為視訊會議縣府是直接面對所 

有鄉鎮市長跟局處所長，所以這個會議差不多有 

四、五十個人參加，因為大村染疫的人，是什麼 

人都不知道，所以那時候我有用書面提問，我有 

跟縣府建議，就是各鄉鎮，當然因為涉及個資法 

，但是我有建議是不是確診者的資料可以讓首長 

知道，我等了兩天也沒結論，我到了第三天，就 

是前天我早上 8點就打去衛生局局長室，局長、 

副局長都不在，結果跟他說完，我問他縣府到底 

有沒有決定，把確診者的資料提供給鄉、鎮市長 

，結果到 4點多副局長打給我，也是跟我說他們 

的結論，也是沒有要提供，所以這部分我們就是 

沒有辦法知道，按照鄉長在說，我們若是知道， 

針對那個村莊，我們公所可以針對這區加強做消 

毒，優先的來處理，但是這個訊息目前也不知道 

，代表剛才說的疫苗這部分，等下次再開會，可 
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以的話，我書面資料再建議一下縣府那裡，不過 

我目前看起來有些困難，疫苗從彰化縣下來，到 

底怎麼處理？排序怎麼樣？是中央做決定還是縣 

府做決定的，這我們也是不了解。另外一個有關 

代表剛才說的疫苗訊息，代表會自己有個 LINE 

的群組，我再注意看看，爾後如果有最新的訊息 

，我會跟代表會許先生講，我傳給許先生，麻煩 

許先生傳給代表會的群組，最新的訊息，因為我 

是很認真在看，目前縣府說的最新訊息是在縣府 

的網站跟衛生局的臉書裡面都有，我也跟民政課 

的承辦人員說，叫他要隨時去看，有新的消息都 

要傳給我，跟代表做一個報告，謝謝。 

  大會主席游振府：各位代表有何意見？代表請發言。 

賴代表木道：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、公所各課主管、 

代表同仁，大家好。我現在要請教我們鄉長，我們鄉 

的反視鏡跟路燈管理也是建設課？ 

  游鄉長盛：是。 

  賴代表木道：反視鏡是村長在維護還是建設課，還是清潔隊？ 

  游鄉長盛：反視鏡管理應該都是我們的建設課這邊。 

賴代表木道：但是應該大家都知道，反視鏡是要協助用路人出入路 
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口的安全，可是有的都霧煞煞不清楚，可以我們來編 

列，看是清潔隊這方面編列一組人負責整修，把它擦 

得亮晶晶，若是汰舊應該換就要換，維護路燈跟路桿 

貼廣告的都整修，編列一組人，讓我們鄉內比較乾淨 

，還有行車安全，有的反視鏡沒正，不然就是有些髒 

亂，都不曾有人擦過，因為要叫村長，村長都一定都 

年紀比較大了，還不要緊，要他維護那些也有點難， 

年紀那麼大了要叫他拿工具轉一下，也比較不可能， 

我想說建議，看鄉長我們可以來探討一下，讓我們生 

命安全顧慮比較好一點，感謝。 

游鄉長盛：是，謝謝。 

  賴代表玟廷：我想建議鄉長，現在疫情這麼嚴重，是不是在公所設 

置量體溫及唯一出入口，因為確診者不明，公所進出 

的人又這麼多，若有一個確診者進來，這會影響整個 

公所，也要跟鄉親說不好意思，造成大家的不便，因 

為現在剛好疫情期間，敵人我們看不見，所以從門口 

這裡擋住，所有公所各課室及代表會也都這樣做，也 

是保障大家的安全。 

游鄉長盛：跟代表報告，我們從下禮拜一開始，民眾來洽公就在外 

面，我們會在大廳設置透明隔板保護臨櫃人員及民眾， 
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不會直接跟民眾接觸，我們也會視疫情狀況做適當調整 

。  

賴代表玟廷：了解，謝謝鄉長。 

  大會主席游振府：各位代表有何意見？若是沒有，我們今天會到此 

結束。 

  5月 31日 

戊：臨時動議 

  賴代表木道：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各課主管、各位 

            代表同仁，大家好。全國疫情這麼嚴峻，今天我們還 

在開會，因為最主要是全國疫情比較重要，我希望今 

天開會為了大家安全，能夠我們提早休息還是延會， 

為了顧慮百姓及大家的安全，跟我們這些主管，各位 

代表同仁的問題，請主席方面可以裁決。 

大會主席游振府：我們之前開會，總預算案第三案暫時擱置，各位 

代表同仁有何意見？若是沒有意見，第三案總預 

算，編的都是一些圖書館和跟一些基層建設的經 

費，各位代表有何意見？總預算案是要三讀通過 

，有意見都可以提出來，若是沒有意見，贊同第 

三案的大家舉手贊成，多數贊成。 

司儀：我們繼續審議議案。 
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第 3號提案人：游鄉長盛 

類別：財政、主計 

事由：請審議本鄉 110年度總預算第一次追加（減）預算（案）。 

理由：本鄉 110年度總預算第一追加(減)預算(案)，業依「預算法 

法」及 110年度「總預算編製作業手冊」之規定，並衡酌業 

業務實際需求編製完竣，提請  貴會審議。 

辦法：審議通過後，函報縣府及審計室核備並依法公布 

 大會主席游振府：本案各位代表還有意見嗎？贊成的請舉手？多數 

贊成。 

司儀：我們進入二讀。 

第 3號提案人：游鄉長盛 

類別：財政、主計 

事由：請審議本鄉 110年度總預算第一次追加（減）預算（案）。 

理由：本鄉 110年度總預算第一追加（減）預算（案），業依「預算 

法」及 110年度「總預算編製作業手冊」之規定，並衡酌業 

業務實際需求編製完竣，提請  貴會審議。 

辦法：審議通過後，函報縣府及審計室核備並依法公布 

 大會主席游振府：本案各位代表還有意見嗎？贊成的請舉手？多數 

贊成。 

司儀：我們進入三讀。 
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第 3號提案人：游鄉長盛 

類別：財政、主計 

事由：請審議本鄉 110年度總預算第一次追加（減）預算（案）。 

理由：本鄉 110年度總預算第一追加（減）預算（案），業依「預算 

法」及 110年度「總預算編製作業手冊」之規定，並衡酌業 

業務實際需求編製完竣，提請  貴會審議。 

辦法：審議通過後，函報縣府及審計室核備並依法公布 

大會主席致閉會詞： 

感謝鄉長、主秘、各課室主管、各位代表同仁，這次定期會到今

日完滿結束，希望在疫情期間大家儘量做好防疫措施，在家裡坐，不

要出外亂跑，祝大家身體健康，非常感謝，這次會期到這裡結束。 

閉  會 


